

## **NOTA NECROLOGICA**

Ha fallecido el que fuera uno de los grandes oftalmólogos de este siglo, el profesor don Ramón Castroviejo.

El doctor Ramón Castroviejo Briones, había nacido en Logroño-España, el 24 de agosto de 1904, hijo de un afamado oftalmólogo local, el doctor Ramón Castroviejo Novajas.

Cursó la primera enseñanza y el bachillerato en el Colegio de los maristas e Instituto de Logroño, y la carrera de medicina y el doctorado en la Universidad Complutense de Madrid. Durante dos años trabajó en el hospital de la Cruz Roja de Madrid, y en 1928 se trasladó a los EE. UU., al Ear, Nose and Throat Hospital and College de Chicago. En 1929 pasó el examen del Board y en 1931 el de la American Academy of Ophthalmology. Más tarde pasó a la Clínica Mayo de Rochester, Minnesota, donde trabajó experimentalmente en queratoplastias en animales y un año después pasó a la Columbia University de Nueva York, donde fue elevado al puesto de profesor clínico y jefe del Servicio de Oftalmología del Hospital Saint Vincent, cargos que ocupó hasta su retorno a España en 1976. En Nueva York, se casó y afincó; allí nacieron sus dos hijos y montó una clínica privada, que se convirtió en una meca para cirujanos y enfermos de todo el mundo. Durante los cerca de 50 años que vivió en América, se calcula que atendió a unos 200.000 pacientes e hizo unas 40.000 intervenciones quirúrgicas, descollando en todos los campos de la cirugía ocular: catarata, desprendimiento de retina, glaucoma, rija, estrabismo, siendo considerado en los Estados Unidos como el gran revolucionario de su cirugía oftálmica y en el mundo como el gran innovador de las queratoplastias.

La clínica Castroviejo recibió como becarios a más de 200 oftalmólogos ibero-americanos y españoles que llevaron sus técnicas a sus respectivos países.

En 1976 don Ramón Castroviejo trasladó su domicilio a Madrid, donde fundó el Banco Español de Ojos e Instituto de Investigación Oftalmológica



**Dr. RAMON CASTROVIEJO BRIONES**

**“Ramón Castroviejo”, que siguió recibiendo becarios de la A.I.E.T.I., y siguió operando de forma benéfica y gratuita hasta la edad de 80 años, en que por enfermedad hubo de retirarse, hasta fallecer a los 82 años, en Madrid, el 10. de enero de 1987, siendo enterrado dos días después en su ciudad natal de Logroño.**

**A lo largo de su vida profesional, el profesor Castroviejo, dio más de 500 conferencias por todo el mundo, publicó 300 artículos científicos y 3 libros, algunos como el Atlas de Queratectomías y Queratoplastias, traducidos a todos los idiomas cultos. Fue nombrado doctor Honoris Causa, por 12 universidades: Salamance, Granada, Autónoma y Complutense, de Madrid, Lima, Santo Domingo, Manila, Brasil, San Juan de Puerto Rico, etc. Miembro de Honor de la Real Academia Española de Medicina y otras numerosas sociedades científicas.**

**Con el doctor Castroviejo, pierde el mundo una de las grandes figuras de la oftalmología norteamericana, tan vinculada por razones de origen, lengua y afectos a nuestra comunidad.**